

Semua golongan yang disebut Pasal 55 KUH Pidana dapat digolongkan sebagai pelaku tindak pidana, sehingga hukuman untuk mereka juga disamakan. Sebaliknya, Pasal 56 KUH Pidana mengatur mengenai orang digolongkan sebagai orang yang membantu melakukan tindak pidana (*medeplichtig*) atau pembantu. Orang dikatakan termasuk sebagai yang membantu tindak pidana jika ia memberikan bantuan kepada pelaku pada saat atau sebelum tindak pidana tersebut dilakukan. Apabila bantuan diberikan sesudah tindakan, tidak lagi termasuk orang yang membantu. tetapi termasuk sebagai penadah atau persekongkolan. Sifat bantuan bisa berbentuk apa saja, baik materiil maupun moral. Tetapi antara bantuan yang diberikan dengan hasil bantuannya harus ada sebab akibat yang jelas dan berhubungan. Begitu pula sifat bantuan harus benar-benar dalam taraf membantu dan bukan merupakan suatu tindakan yang berdiri sendiri. Perbuatan yang sudah berdiri sendiri tidak lagi termasuk turut membantu tetapi sudah menjadi turut melakukan. Inisiatif atau niat harus pula datang dari pihak yang diberi bantuan, sebab jika inisiatif atau niat itu berasal dari orang yang memberi bantuan, sudah termasuk dalam golongan membujuk melakukan (*uitlokker*).

5. Hukuman Bagi Pelaku Tindak Pidana Suap

Hukuman bagi pelaku korupsi dalam perundangan-undangan Indonesia telah diatur secara jelas dan lengkap, yakni dalam Undang-Undang No.31 Tahun 1999 jo Undang-Undang No.20 Tahun 2001 tentang Pemberantasan

Sebagaimana disebutkan oleh Ali ibn Muhammad Al Jarjuni dalam kitab *Ta'rīfat*, suap adalah sesuatu yang diberikan untuk menyalahkan yang benar atau membenarkan yang salah.

Risywāh adalah sesuatu yang diberikan setelah permintaan, sedangkan hadiah diberikan sebelumnya. Adapun *hibah* adalah pemberian tanpa ada ganti atau imbalan. *Shadāqah* adalah harta yang dikeluarkan seseorang dalam alasan untuk mendekatkan diri kepada Allah, seperti zakat. Perbedaan antara *risywah*, *shadāqah*, dan hadiah adalah terletak pada tujuannya. *Risywah* diberikan untuk mencapai suatu target duniawi untuk masa sekarang/secepatnya, *shadāqah* dikeluarkan dengan tujuan untuk mencari ridha Allah, sedangkan hadiah diberikan untuk memuliakan atau sebagai penghormatan kepada seseorang.

Pada intinya *risywah* atau *suap* adalah suatu pemberian yang diberikan seseorang kepada hakim, petugas atau pejabat tertentu dengan tujuan yang diinginkan oleh kedua belah pihak, baik pemberi maupun penerima pemberian tersebut.

2. Dasar Hukum *Jarīmah Risywah*

Islam sangat melarang perbuatan suap, terlebih jika dilakukan oleh pejabat negara. Perilaku suap dipandang bertentangan dengan prinsip kejujuran, kredibilitas kerja, dan keadilan. Sebab, dengan adanya suap maka nilai-nilai keadilan akan terkikis oleh kepentingan dari pihak yang menyuap.

Dalam Hukum Pidana Islam , memang tidak ada *nash* yang secara khusus mencatat dengan jelas sanksi dari perbuatan korupsi. Islam mengkaitkan perbuatan korupsi ini diidentifikasi dengan beragam bentuknya seperti *ghulūl* (penggelapan), *risywah* (suap), *ghasāb* (mengambil hak secara paksa), *khiyanāt* (pengkhianatan), dan *sarīqah* (pencurian). Ketentuan perbuatan-perbuatan tersebut, kecuali *sarīqah*, tidaklah termasuk dalam hukuman *hudūd*, sehingga hukuman akan diganti dengan hukuman *ta'zīr*. Jenis-jenis hukum *ta'zīr* yang dapat diterapkan bagi pelaku korupsi dalam bentuk suap adalah; penjara, pukulan yang tidak menyebabkan luka, menampar, dipermalukan (dengan kata-kata atau dengan mencukur rambutnya), diasingkan, dan hukuman cambuk di bawah empat puluh kali. Khusus untuk hukuman penjara, Qulyūbī berpendapat bahwa boleh menerapkan hukuman penjara terhadap pelaku maksiat yang banyak memudharatkan orang lain dengan penjara sampai mati (seumur hidup).

Sanksi *risywāh* bagi para ulama memberikan pendapat yang berlainan satu sama lain. Abdullah Muhsin al-Thariqi mengemukakan bahwa sanksi hukum pelaku *risywah* (suap) tidak dijelaskan secara jelas oleh Al-qur'an dan hadis, mengingat bahwa sanksi *risywah* masuk dalam kategori sanksi *ta'zīr* yang kekuasaannya berada di tangan hakim. Untuk menentukan jenis sanksi yang sesuai dengan kaidah-kaidah hukum Islam dan sejalan dengan prinsip untuk memelihara stabilitas hidup bermasyarakat sehingga berat dan ringannya sanksi hukum harus disesuaikan dengan jenis tindak pidana yang dilakukan.

